

INTERVENCIÓN DE D. FRANCISCO CARBONERO CANTADOR EN LA SESIÓN INAUGURAL

Buenos días.

Sr. Consejero,

Sr. Presidente del CES-A,

Sr. Presidente de la CEA,

y Representante de UGT-Andalucía, Dionisio Valverde; y

Buenos días a todas y a todos los presentes.

En primer lugar deseo expresar la oportunidad y el agrado que desde CCOO se tiene por la celebración de estas Jornadas, no sólo por ser ya un hábito de este Consejo para tratar y discutir sobre temas de actualidad, sino, también, por el tema que nos ocupa, ya que pocas cosas van a tener tanto impacto en el desarrollo y futuro de Andalucía en los próximos años, como el discutir sobre la Estrategia para la Competitividad de Andalucía en ese marco de futuro que tenemos, 2007-2013; afortunadamente por el compromiso, por el trabajo, por la capacidad de consenso logrado y por el trabajo de los andaluces, vamos a terminar con una etapa de la historia de nuestra Comunidad Autónoma en la que hemos recibido fondos para avanzar, los hemos aprovechado con acierto y corrección, y esto nos va a permitir estar entre los territorios de Europa que aportan a la Solidaridad y al Progreso de otros pueblos; esto es muy importante y debe realzar la autoestima de los andaluces y andaluzas.

Este debate y esta forma de hacer las cosas en Andalucía nos ha dado frutos, y por tanto, hay que expresar la importancia del diálogo social, de la cultura del consenso y de la concertación que hemos alcanzado en Andalucía, creo que en pocos sitios se negocian, se acuerdan y se consensúan por voluntad de las partes, los planes económicos que van a regir los elementos fundamentales de la economía de un territorio; yo creo que esto es bueno, ha dado buenos resultados, y además, esta forma de trabajar nos ha dado, sin ninguna duda, rentabilidad, y ha tenido efectos positivos, nadie puede poner en duda que el crecimiento económico de Andalucía y el crecimiento del empleo han sido por encima de la media de Europa y del resto de España, lo que ha contribuido a una mayor cohesión territorial y social. Este era un elemento fundamental, que junto con el acercamiento a la convergencia europea, era el eje estratégico del Plan anterior.

Con respecto al nuevo Plan, hay algunas cosas fundamentales:

- La apuesta más importante es hacer una transformación de nuestra economía, hacerla mucho más competitiva, creo que esto es fundamental para seguir creciendo y para seguir desarrollando.

- Además, se apuesta por una transformación del modelo productivo, desde CCOO entendemos que esta cuestión es esencial y prioritaria para que el modelo productivo crezca de manera diferente y le demos más solidez y más cimientos a nuestra economía.

- También hace referencia permanentemente a algunas cuestiones que para nosotros tienen mucha importancia, la Sostenibilidad, la Cohesión Social y la Igualdad de Oportunidades de todos los andaluces y la andaluzas.

Todo esto lo enmarca el Plan en el Objetivo General de aumentar el bienestar de la gente que habita en nuestra tierra, y lo hace con una apuesta decidida, y que creo que muy importante, la creación de riqueza como el elemento fundamental del progreso, y la apuesta muy decidida de que esa riqueza tenga un reparto más equitativo y más igualitario que permita cohesionar más a la sociedad andaluza.

Quiero destacar también del Plan, su apuesta de asumir, en el Eje número seis, la provisión de políticas y servicios fundamentales para la sociedad, y garantizar la prestación de calidad y de eficiencia de esos servicios. Creo que hay dos elementos de plena actualidad, que están recogidos en el Plan:

Uno es el avance necesario que hay que dar a la constitución de un sistema andaluz de atención a la dependencia, los sindicatos han apostado fuertemente por ello, lo han consensuado con el Gobierno, pero requiere un desarrollo en las Comunidades Autónomas, y considero que Andalucía tiene que ser pionera para hacer un sistema de protección a la dependencia que esté basado especialmente en la calidad, sustentado en una red de infraestructuras sociales importante que de solidez al sistema, y que huya, en la medida de lo posible, de los subsidios y de las aportaciones con poca visión de futuro, porque no estaríamos generando empleo, ni estaríamos generando riqueza, y no estaríamos apostando por dar un servicio de calidad, no estaríamos actuando como elemento fundamental y clave de acción positiva para situar a la mujer en igualdad de condiciones ante el empleo y en el empleo.

El otro tema fundamental, en el que estamos trabajando, es el de satisfacer una necesidad, prioritaria para la sociedad andaluza, hacer

posible un acceso a la vivienda en unas condiciones que permitan a la gente de Andalucía vivir con dignidad, sin hipotecar grandes partes de su salario, con las aportaciones que les permitan sus rentas; se trata de posibilitar los mecanismos de una vivienda protegida que permitan que los trabajadores puedan pagarla a los precios que le posibilite su renta de trabajo. Esta cuestión supone un gran compromiso para todos, y es necesario hacer un esfuerzo, por el bien que haría en la cohesión social, en la mejora de la calidad de vida y en la mejora del bienestar de los andaluces y andaluzas.

En cuanto a la celebración de estas Jornadas, decir que los debates siempre son buenos, que el conocimiento del Plan que con ellas vamos a conseguir, mejorará, sin ninguna duda, su ejecución y entendimiento; y cuando hablamos en el 2013 sobre este tema, habremos logrado dar los andaluces y andaluzas un paso importante hacia el progreso y hacia vivir en mejores condiciones que en las que lo hacemos ahora. Muchas gracias.